



A.: L.: G.: D.: S.: A.: D.: M.:

*Ordre Initiatique Ancien & Primitif de  
Memphis Misraïm*

**Voie Orientale**

*R.: L.: « Fraternité »*

Zénith du GARD,  
Septembre 2021 E.: V.:

A la gloire du Suprême Architecte des Mondes

Vénéérable Maître  
Mes frères et sœurs en vos grades et qualités

△ △ △

**" Que ceux qui ont des oreilles entendent,  
que leurs yeux voient  
et que leur âme comprenne "**

A cette affirmation tout un chacun peut répondre oui celui qui à des oreilles entend, celui qui a des yeux voit ce qui se trouve autour de lui, mais entend-il vraiment, voit-il vraiment ? Et ces deux organes sont-ils les seuls qui permettent de voir et d'entendre ?

Il ne faut pas oublier nos autres sens et surtout le 6ème : "l'intuition" ... mais je m'égare là ...ce n'est pas le sujet...

L'espèce humaine c'est un corps, un esprit, une âme.

L'esprit serait le siège de la conscience, qui se réfère à l'expérience associée à la perception de l'information sensorielle interne et externe, ainsi qu'aux processus cognitifs et aux processus métacognitifs permettant l'évolution et le contrôle de ses propres états mentaux.

Dans un ouvrage collectif, avec des physiciens astronomes biologistes philosophes et théologiens, (L'Univers, la vie, l'homme - Emergence de la conscience) Henry de

Union Maçonnique Européenne (<http://www.u-m-e.org/index.php>),  
OIAPMM (<http://www.vorap2m.com/>),  
Reconnaisances : Ordre Maçonnique des Rites Anciens (<http://omra-fm.fr/>),  
Fédération Memphis Misraïm (<https://www.fedmm.org/>),  
Grande Loge Nationale du Canada (<http://www.gln.org/>),  
Grande Loge Bet-El du Liban (<http://www.glbet-el.org/>),  
Grand Orient d'Andorre (<https://www.gran-orient-d-andorra.org/>),  
Ordre Illustre de la Stricte Obédience Templière (<http://www.stricte-observance-templiere.com/>).

Respectable Loge Fraternité

Lumley ne peut envisager l'évolution de l'homme sans parler de la naissance de la planète terre.

L'évolution de la conscience humaine c'est faite en plusieurs étapes : de l'apparition de cellules vivantes, sans noyau, qui se reproduisent en se séparent en deux, puis de cellules avec noyaux qui elles se reproduisent sexuellement, puis les invertébrés plus complexes, qui conduiront aux différents vertébrés, poissons, amphibiens, petits et gros reptiles feront leur apparition avant leur extinction (dinosaur), pour laisser la place aux mammifères.

2

Les primates qui atteignent la station debout, ne sont pas encore considérés comme des "hommes", ils ne le seront après avoir été capable d'avoir un langage articulé. Capable désormais de concevoir des outils, de former des groupes, de concevoir des rites et surtout de s'interroger sur sa place dans l'univers.

La conscience morale qui permet à chacun d'avoir la connaissance ses actes de différencier le bien et le mal, mais ici encore si nous regardons l'évolution de la connaissance aux cours des siècles et même de la situation géographique, l'appréciation du bien et du mal a évoluée avec l'évolution de la conscience collective.

Malheureusement certains dogmes, ou lectures mal interprétés ou interprétés par des personnages, qui veulent de façon consciente, ou non, imposer une volonté non pas divine mais humaine et de ce fait empêchent la recherche de la vérité enfouie en nous.

Moïse, brise les tables de la Loi ; pour lui l'homme n'est pas réductible à la loi, même celle de Dieu.

Les lois doivent d'abord être comprises et l'homme, imparfait par nature, doit apprendre à se pardonner.

Les religions des livres représentent bien souvent le vice ("Satan") par un personnage agité, dénudé, alors que les expressions du corps et la musique sont des émanations spirituelles, des manifestations de l'âme.

Et le mal est souvent physiquement représenté avec des attributs d'animaux qui traduiraient sa nature "mauvaise", car non humaine.

Contrairement aux anciens Égyptiens où l'animal est sacralisé car considéré comme une des incarnations vivantes de principes divins.

Il faut bien sûr différencier du culte des uniques, qui m'intéresse ici, et le culte des multiples qui va s'est développer à des époques plus tardives, intéressant aussi car il dévoile un caractère de l'homme qui semble se perpétuer.

Le culte unique montre que l'ancien Egyptien a déjà connaissance que chaque être vivant possède en lui une étincelle divine, avait-il un niveau de conscience plus élevé que l'homme d'aujourd'hui ?

Les recherches scientifiques nous apprennent que l'homme n'est pas le seul à avoir une conscience, voici le dernier paragraphe de la déclaration de Cambridge sur la conscience de 2012 :

"L'absence d'un néocortex ne semble pas empêcher l'organisme de connaître des états affectifs. Des données convergentes indiquent que les animaux (non humains) possèdent les substrats neuroanatomiques, neurochimiques et neurophysiologiques des états conscients, ainsi que la capacité de se livrer à des comportements intentionnels.

Par conséquent, les éléments de preuve montrent que les humains ne sont pas les seuls à posséder les substrats neurologiques de la conscience. Des animaux (non humains), notamment l'ensemble des mammifères et des oiseaux ainsi que de nombreuses autres espèces, dont les pieuvres, possèdent également ces substrats neurologiques"

Une autre étude sur la conscience animale, nous dit que l'animal a conscience de son environnement et des propriétés de celui-ci, ce qui sous entendrait "l'existence très probable d'une conscience comparable à la nôtre", " beaucoup pourraient posséder une conscience, soit via des processus proches des nôtres, soit via des développements physiologiques différents mais convergeant"

Actuellement des études sont aussi menées sur les végétaux et là également les scientifiques disent notamment que les arbres communiquent entre eux.

Il est bien sûr évident, que l'homme à une conscience bien plus évoluée que les autres espèces, cela ne lui confère pas plus de droits, mais plus de devoirs.

La conscience a trop souvent été confondue avec l'âme, qu'Aristote, en accord avec les lois de Platon, définit comme "cause du mouvement vital chez tous les vivant", pour Rudolf Steiner l'âme est composée de trois parties : l'âme sentiment, l'âme de cœur et de raison, et la de conscience.

Pour Harold Klemp elle se manifeste sur les quatre principaux plans d'existence : physique, astral, causal et le mental.

Commencer à approfondir notre moi, se connecter aux autres éléments du tout, nourrir son esprit par la connaissance essentielle, l'utiliser pour le bien des autres mais aussi pour soi-même transmettre cette connaissance afin de toujours continuer à l'approfondir.

Tout permet-il de comprendre "cette âme immortelle, cette énergie "souffle de Vie" que l'on voit s'envoler lors du dernier voyage, de l'ultime initiation" ?

J'ai dit V.:M.:

L. L.:



Union Maçonnique Européenne (<http://www.u-m-e.org/index.php>),  
 OIAPMM (<http://www.vorap2m.com/>),  
 Reconnaissances : Ordre Maçonnique des Rites Anciens (<http://omra-fm.fr/>),  
 Fédération Memphis Misraïm (<https://www.fedmm.org/>),  
 Grande Loge Nationale du Canada (<http://www.glnco.org/>),  
 Grande Loge Bet-El du Liban (<http://www.glibet-el.org/>),  
 Grand Orient d'Andorre (<https://www.gran-orient-d-andorra.org/>),  
 Ordre Illustre de la Stricte Obédience Templière (<http://www.stricte-observance-templiere.com/>).